El concejo de Almería. Organización y bienes en su fundación (siglo XV)

Cristina Segura Graíño (Universidad Complutense de Madrid) R-4438



En el presente trabajo me propongo estudiar el concejo de Almerla en sus primeros años de vida, que coinciden con los últimos del siglo xv. La documentación que he utilizado, escasa por otra parte, es la siguiente:

1. Algunos documentos del Archivo Municipal de Almería (AMA), que actualmente está en proceso de ordenación, por esto la referencia a estos documentos la voy a hacer por la fecha y el lugar donde se libraron los mismos. Como la totalidad del fondo del Archivo Municipal no está ordenado, es posible que puedan aparecer, en un futuro, documentos importantes. Actualmente la documentación conocida no es demasiado trascendente.

2. El Registro General del Sello del Archivo General de Simancas (AGS, RGS). Los catálogos del Registro publicados recogen la documentación referente al concejo de Almería en sus primeros años. La documentación no es mucha, pero sí lo suficiente como para poder

sacar algunas conclusiones.

3. El libro de Gabriel Pascual y Orbaneja, Vida de San Indalecio y Almeria ilustrada, publicado en Almería el año 1699. De este libro se ha hecho recientemente una edición incompleta, recoge únicamente lo referente a la historia de la ciudad, se le ha dado el nombre de Historia de Almería en su antigüedad y grandeza (Almería, 1975). Pascual y Orbaneja da algunos datos de interés, además copia una serie de documentos que se encontraban en la casa del concejo. Los datos aportados por Pascual y Orbaneja que he podido comprobar son ciertos, por lo que creo que puede considerarse una fuente fidedigna. La transcripción de documentos es bastante correcta. Cuando he podido cotejar alguna transcripción con el documento original los erro-